

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

SÁBADO 2 DE OCTUBRE DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LAS PRÓXIMAS FIESTAS.

Siguiendo la tradicional costumbre de recibir Orihuela dignamente á sus preladados, el Ilmo. Ayuntamiento en union del pueblo ha nombrado una Comision general de festejos, cuyos trabajos aún no terminados son con ligeras variantes los que siguen, segun el órden marcado en el itinerario desde la llegada del Ilmo. Sr. Obispo á la estacion de Murcia-Alquerías.

En dicha estacion esperará un tren especial á S. I. cuyo tren sin detenerse en Orihuela cesará en su marcha en el punto denominado «Barraca blanca» no llegando por tanto á Callosa para acceder á los deseos manifestados por el Sr. Obispo de no entrar en ninguna poblacion de las del territorio de la diócesis antes de hacer su entrada en Orihuela.

Desde dicho punto en carruaje particular se dirigirá á la hacienda denominada «La Mallorquina» propiedad del Sr. Garcia Cubero y á cuyo cargo corre el engalanamiento de dicha finca, en la cual esperarán las comisiones invitadas compuestas por dos individuos por cada una de las corporaciones y sociedades de la localidad y los directores de la prensa local. Inmediatamente el Síndico del Ilmo. Ayuntamiento Sr. Javaloy pronunciará el discurso de bienvenida, terminado el cual la comitiva se dirigirá al santuario de San Antonio Abad, donde quedará S. I. con la comision del Cabildo Catedral hasta la hora de la tarde que se designe para hacer su entrada en la ciudad.

Llegada dicha hora y siguiendo la tradicional usanza, se ofrecerá al Sr. Obispo la mula, en la que habrá de hacer su entrada en Orihuela, en cuyo breve camino solo le acompañarán el Alcalde y los concejales designados que apuntamos en nuestro número de ayer.

En el paseo se harán cargo de la sagrada persona de nuestro Prelado el clero catedral y parroquial y las congregaciones religiosas procediéndose seguidamente en el altar que al efecto se levante en la Puerta Nueva á las ceremonias propias del caso, vistiendo S. I. de pontifical, y cantando la antifona de rúbrica, terminada la cual se dirigirá procesionalmente y bajo palio á la Santa Iglesia Catedral donde se cantará un solemne *Te-Deum*, dando fin al acto con la primera bendicion episcopal.

Instalado ya el Sr. Obispo en Palacio comenzará la recepcion de comisiones y á las ocho de la noche la banda de música municipal y las de Callosa y Bigastro obsequiarán á S. I. con una brillante serenata.

El día 18 ó sea el siguiente al día de la entrada, por la mañana, acompañado por todas las comisiones visitará nuestro ya amadísimo Prelado el santuario de Monserrate donde se celebrará una misa rezada y se cantará una magnífica salve.

Por la tarde visita al Colegio de Santo Domingo donde es casi seguro ofrezcan los alumnos á S. I. una lucida fiesta con el lujo y esplendor acostumbrados en tan reputado establecimiento de enseñanza.

Por la noche las tres bandas de música citadas darán en obsequio al pueblo una velada musical en la que ejecutarán bri-

llantes y escogidas piezas, elevándose al propio tiempo numerosos globos.

El día 19 por la mañana comida á los asilados en la Casa de Beneficencia, enfermos del Hospital, pobres ancianos del Asilo y detenidos en las Cárceles Nacionales.

Por la tarde música en la Glorieta y por la noche se quemará en la plaza de la Constitucion un magnífico y sorprendente árbol de fuegos artificiales, con lo que darán fin los festejos.

Todas las calles de la ciudad estarán elegante y lujosamente engalanadas, luciendo por las noches magníficas y vistosísimas iluminaciones.

Al dar fin á estas líneas se nos dice que de los partidos rurales acudirán siguiendo á sus respectivos estandartes, parejas de huertanos, ginetes en briosas caballerías vistiendo el clásico traje de zaragüelles de nuestros labradores, los cuales saldrán al límite del término municipal á recibir al Ilmo. Sr. Obispo.

Todo, pues, hace esperar que las próximas fiestas con que Orihuela trata de solemnizar la entrada del Ilmo. Sr. Don Juan Maura y Gelabert nuevo obispo de Orihuela serán dignas de la religiosidad tradicional de esta ciudad y del afecto y cariño que siempre ha profesado á sus preladados el noble pueblo de Orihuela.

SECCION DE NOTICIAS

Nuestro paisano Sr. Agrasot acaba de dar una vez más, pruebas de su mucha inspiracion y talento, con su última produccion, representando en un paisaje los alrededores de Elche, cuyo cuadro está expuesto en Alicante, en la papelería del Sr. Carratalá, siendo la admiracion de los inteligentes; reciba nuestro parabien el Sr. Agrasot.

Se ha remitido al Alcalde de Rojasales el pliego de reparos que ha ofrecido el examen de las cuentas municipales de 1883 á 84, para que se conteste en el plazo de 15 horas.

Ayer celebró la comision provincial su primera sesion del mes de Octubre.

Ayer á las doce tuvo lugar en el salon de actos públicos del Instituto provincial de segunda enseñanza de Alicante la apertura del curso académico de 1886 al 87.

A dicho acto asistieron el claustro de profesores de dicho establecimiento, las autoridades y lo más selecto de la sociedad alicantina que fué invitada.

Después que el Sr. Secretario D. Victoriano Nuño Beato, hubo leído la memoria del curso anterior se procedió al reparto de premios á los alumnos que los merecieron en Junio, terminando dicho acto con un elocuente discurso que pronunció el ilustradísimo director del Instituto, Sr. D. Manuel Senante y Sala.

Por el señor Gobernador civil se encarga á los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia, guardia civil, empleados de orden público y demás dependientes de dicha autoridad, procedan á la busca y captura de los jóvenes Joaquin y Luis Ferrer-Serratá, fugados del pueblo de Muchamiel.

Desde ayer, las horas de despacho en la Audiencia de lo criminal de Alicante serán de once á cinco de la tarde.

De *El Diario de Murcia* tomamos lo siguiente:

«Ayer mañana, con la solemnidad propia en estos casos, se celebró en la iglesia de Santo Domingo el acto de bautizar á un israelita, que

ha abrazado voluntariamente nuestra religion.

El Sr. Obispo fué el encargado de derramar sobre su cabeza el agua regeneradora, poniéndole por nombre José Manuel Juan de Dios Ignacio. Padrino del nuevo cristiano, lo fué el Sr. D. Mariano Gil de Aballe.

Terminado el acto del Sacramento, el P. Martinez pronunció en el púlpito una breve plática, sencilla y muy oportuna.

Después, el Sr. Obispo, el Sr. Aballe, su ahijado, bastantes sacerdotes y algunos otros señores pasaron á la sacristía de la Iglesia, donde se celebró el bateo con un ligero refresco. Durante este, infinidad de personas se agolpaban ansiosos de conocer al nuevo cristiano, habiendo necesidad de presentarlo dos veces para satisfacer la natural curiosidad. Es este un jóven de 32 años de edad, con bigote rubio, alto y delgado, vistiendo de negro.

Al ser presentado á los fieles, una anciana de la huerta le puso la mano en la boca y José Manuel se la besó. — «Dios te haga un santo, hijo mio!» dijo la anciana. Otras le pidieron á él la mano, para besársela.»

Su D. M. estará de manifiesto á la hora de la Misa, que es á la siete de la mañana, por todo el mes de Octubre, en la iglesia de Santo Domingo.

Por Alicante corre el rumor de que será presidente de la futura Diputacion el señor Maestre, y vice-presidente el señor Samper.

Sabemos con satisfaccion que la eminente diva señora Salchi-Solli, ha adquirido á elevado precio, el magnífico cuadro al óleo, de que en otro lugar hablamos, del distinguido pintor señor Agrasot.

Las contadas personas que han tenido la dicha de verlo, aseguran que es de lo más notable que ha producido el brillante pincel del señor Agrasot.

Ha sido declarado cesante el aspirante de primera clase á oficial con destino á la estafeta ambulante de Alicante á Murcia D. Manuel Duran, y nombrado en su lugar D. José Anton Serra, sargento del ejército.

Dice *«Buenas Noches!»*:

«Estamos convenientemente autorizados para hacer constar de un modo terminante, que carece de todo fundamento el rumor circulado ayer de haber sufrido alteraciones la salud pública en la vecina ciudad de Orihuela.

Los informes oficiales comprueban plenamente los nuestros particulares.»

Efectivamente; á nuestro colega *«Buenas Noches!»* sobranle motivos para desmentir los rumores que corrieron por la capital, pues sabemos que el Sr. Gobernador, telegrafió á el Sr. Alcalde de esta ciudad y su contestacion fué satisfactoria, pues gracias á Dios nunca hemos gozado de la inmejorable salud que hoy disfrutamos.

Ayer llegó á esta ciudad procedente de la isla de Cuba y tras largos años de ausencia nuestro particular y queridísimo amigo el oficial primero de Administracion militar Sr. D. Julian Clavara y Carriga.

Ayer se reunió en Murcia la Junta de inndaciones y segun los periódicos de aquella ciudad circularon en la reunion corrientes muy simpáticas para Orihuela.

Agradecemos de todas veras las nuevas manifestaciones de cariño hechas por nuestros hermanos los murcianos en dicha reunion, y entiéndase que Orihuela jamás ingrata, coadyvará siempre y en todas circunstancias para conseguir la ventura de la vecina y hermosa ciudad de Murcia.

El que la fortuna nos sonria hoy, no quita nada, absolutamente nada para que ayudemos con todas nuestras fuerzas á los murcianos á fin de

conseguir la moratoria ó condonacion de contribuciones que desean.

Dispóngase, pues, de nosotros.

Una noticia importante.

Con fecha 29 de Setiembre se ha dispuesto por la Direccion general de obras públicas se proceda inmediatamente al estudio de la carretera de San Miguel de Salinas á Torrevieja.

Estamos de enhorabuena así como los pueblos antes citados, á quienes de todas veras felicitamos.

Por la secretaria de la Junta provincial de instruccion pública, se ha pasado una comunicacion al alcalde de Daya-vieja, para que en el plazo de seis dias ingrese en la caja de primera enseñanza las 50'62 pesetas por que figura en descubierto aquel ayuntamiento en el actual primer trimestre.

Los periódicos de Alicante, abogan para que se reglamenten los criados y criadas de servicio. Tan conveniente lo creemos que nos alegraríamos se introduciese tal reforma, en Orihuela.

El miércoles tuvo la desgracia de caer en un cubo de mosto en fermentación, un sujeto que trabajaba en una bodega próxima á Alicante, y habiéndole visto un compañero suyo, tiróse á sarvarlo, más con tan mala suerte, que ambos encontraron la muerte en dicho cubo.

Ayer mañana en nuestra capital ocurrió la siguiente desgracia. Estando en el muelle, parado un hombre fué atropellado por un carro, ocasionándole graves heridas que le han sido curadas de primera intencion en la Casa de Socorro donde fué conducido en un carruaje de un señor que lo cedió generosamente.

Se ha dispuesto que con el traje profesoral, asistan los abogados á los actos públicos, audiencias y tribunales superiores.

Han fallecido varios vecinos de S. Juan de Alicante por efecto, al parecer, de envenenamientos casuales, no teniendo exactas noticias de dichas desgracias, pues hasta la hora en que damos al público dicha noticia no se ha podido averiguar como ha ocurrido tan desagradable suceso.

Ayer y á las tres de la tarde tuvo lugar en el Colegio de la Purísima Concepcion, dirigido por el Sr. D. Joaquin Durendez Moltó, la apertura del curso académico de 1886 al 87, habiéndose hoy habierto las clases.

Los Sres. Ávila hermanos han sacado hoy una bonita fotografía de la Glorieta

Mañana comenzará ha expenderse carne de cerdo.

La entrada del Obispo de Orihuela en Palma.

Refiriéndose á la entrada del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis en Palma á su regreso de Madrid, dicen los periódicos de aquella capital lo que sigue, que trascribimos creyendo con ello agrandar á nuestros lectores:

Dice *«El Balaer»*:

«Esta mañana á las siete y tres cuartos ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Union*.

Mucho antes de la llegada se habia reunido ya en el Muelle un concurso numeroso ávido de saludar al Ilmo. señor D. Juan Maura Obispo de Orihuela y nuestro paisano.

Autoridades, personas de importancia y distincion, alto clero, comisiones y amigos, todos se han reunido en la última esplanada junto al fondeadero de aquel vapor. El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha ido tambien personalmente á recibirle. Antes de que le fuera posible saltar á tierra la concurrencia ha pasado á bordo del *Union* para besar el anillo al nuevo Prelado que por primera vez se ha presentado ante nosotros revestido de sus insignias episcopales.

